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Niederschrift 
über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Tönning 

vom 23. Januar 2018, Nr. 1/2018 
 
Beginn: 19:30 Uhr              Ende: 21:45 Uhr 
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses sind mit Einladung vom 05.01.2018 unter Mitteilung 
der Tagesordnung zur heutigen Sitzung des Hauptausschusses ordnungsgemäß eingeladen 
worden.  
 
Zur heutigen Sitzung sind erschienen: 
Herr Stadtvertreter Peter Tetzlaff, Ausschussvorsitzender 
Herr Stadtvertreter Stefan Runge 
Herr Stadtvertreter Hermann Clasen 
Herr Stadtvertreter Jan-Hendrik Deharde als Vertreter für Herrn Diekmann 
Herr Stadtvertreter Lars Clausen 
Herr Stadtvertreter Hans-Joachim Teegen 
Herr Stadtvertreter Helge Harder 
Herr Stadtvertreter Andreas Berg als Vertreter für Herrn Knüppel 
Frau Stadtvertreterin Mery Ebsen 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Stadtvertreter Jan Diekmann, Herr Stadtvertreter Horst-Werner Knüppel 
 
Als Gäste sind anwesend: 
Frau Stadtvertreterin Anke Ahrendt 
Herr Maik Peters 
 
Von der Verwaltung nehmen an der Sitzung teil:  
Herr Büroleiter Hasse und Frau de Waard als Protokollführerin. 
 
Herr Tetzlaff eröffnet um 19:30 Uhr die Hauptausschusssitzung und begrüßt alle 
anwesenden Bürgerinnen und Bürger, die Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter sowie die 
Gäste und die Verwaltung. Er stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
 
1. Beschluss über die Festlegung der Tagesordnungspunkte, die in nichtöffentlicher  
Sitzung beraten werden sollen 
 
Einvernehmlich sollen die Tagesordnungspunkte  
8, 9, 10, 11 und 12 in nichtöffentlicher Sitzung beraten werden. 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss beschließt, die Tagesordnungspunkte 8, 9, 10, 11 und 12 in 
nichtöffentlicher Sitzung zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: Stimmen dafür: 8   Stimmen dagegen: -  Enthaltungen: - 

 
2. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung am 05.12.2017 beratenen Punkte und 
Beschlüsse  
 
In der Sitzung wurde über Personalangelegenheiten, Rechtsangelegenheiten, 
Vertragsangelegenheiten beraten und beschlossen. Es wurde zudem ein Beschluss über die 
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Verleihung des Bürgerpreises gefasst. Dieser geht für das Jahr 2017 an Herrn Ludwig 
Steinborn. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift des Hauptausschusses vom 05.12.2017 
 
Allen Stadtvertreterinnen und Stadtvertretern ist die Niederschrift über die Sitzung des 
Hauptausschusses vom 05.12.2017 zugegangen. Da sich keine Einwendungen ergeben, gilt 
die Niederschrift als genehmigt. 
 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
Es ergeben sich keine Wortmeldungen. 
 
 
5. Bericht der Verwaltung 
 
a) Die Sitzungstermine bis zur Kommunalwahl sind bereits bekanntgegeben worden. Jetzt 

liegt auch der Sitzungsplan für die Termine nach der Kommunalwahl vor. Am 18.06.2018 
wird die konstituierende Sitzung der Stadtvertretung stattfinden. 
 

b) Am 14. Januar 2018 hat der Neujahrsempfang stattgefunden. Herr Hasse berichtet kurz 
von der gelungenen Veranstaltung. 
 

c) Am 9. Januar 2018 hat der Gemeindewahlausschuss in seiner Sitzung die Wahlkreise 
festgelegt. Herr Hasse weist daraufhin, dass die Frist für die Einreichung von 
Wahlvorschlägen am 12.03.2018 um 18:00 Uhr abläuft. 
 

d) Herr Hasse informiert darüber, dass die Bücherei am Mittwochnachmittag ab sofort 
geschlossen bleibt. 
 

e) Die neue Datenschutzbeauftragte Frau Pauls hat im Januar ihren Dienst angetreten. 
Frau Pauls wird sich dem Hauptausschuss in seiner nächsten Sitzung am 20.02.2018 
vorstellen. 

 
 
6. Sachstand Hausärztliche Versorgung 
 
Am 17.01.2018 hat ein Termin der Arbeitsgruppe zur hausärztlichen Versorgung auf 
Eiderstedt stattgefunden. Die Arbeitsgruppe besteht aus Vertretern der niedergelassenen 
Ärzteschaft und den Bürgermeistern der Gemeinden, in denen niedergelassene Ärzte tätig 
sind. Über die Aktivregion sind Fördermittel für ein Gutachten zu einer zukunftsfähigen 
hausärztlichen Versorgung auf Eiderstedt beantragt worden. Am 17.01.2018 haben sich nun 
mehrere Beratungsfirmen vorgestellt, die dieses Verfahren begleiten möchten. Es ist eine 
Auswahlentscheidung getroffen worden, die jedoch zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht 
kommuniziert werden darf. Für die Stadt Tönning haben die Stadtvertreterin Mery Ebsen und 
der BLB Matthias Hasse an dem Termin teilgenommen. 
 
Frau Ebsen ergänzt, dass der Prozess leider noch nicht sofort starten könne, da der 
Zuwendungsbescheid noch nicht vorliegt und die Auftragsvergabe nicht vor Vorlage des 
Bescheides erfolgen dürfe. Die Koordination des Prozesses erfolgt durch das Amt 
Eiderstedt. 
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7. Verschiedenes 

Herr Runge spricht einen Artikel aus dem Eiderboten an, in dem sich der Vorsitzende des 
Vereins „Kultur rund um Tönning“ (KURT) darüber beklagt, dass es keinen Runden Tisch der 
Vereine gebe. Herr Runge fragt, ob es die Terminbörse nicht mehr gibt, zu der die Vereine 
früher einmal im Jahr eingeladen wurden, um z.B. gemeinsam Veranstaltungen zu planen 
und Termine untereinander abzusprechen. 
 
Herr Hasse erläutert, dass die Touristinfo die geplanten Termine regelmäßig von den 
Vereinen abfrage. Im Ergebnis wird vereinbart, dass die Verwaltung in Kooperation mit der in 
der heutigen Sitzung als Gast anwesenden Frau Zink (Projekt „Land auf Schwung“) die 
Vereine der Stadt zu einem ersten Termin einladen wird, um Möglichkeiten der 
Zusammenarbeit zu erörtern. Hierzu könnte z.B. auch gehören, sich die in den Vereinen 
vorhandenen Gerätschaften gegenseitig zur Verfügung zu stellen. 
 
Herr Runge bittet um eine Aktualisierung des nach der Kommunalverfassung vorgesehenen 
Berichtswesens für die Selbstverwaltung. Herr Hasse sagt eine schnellstmögliche 
Umsetzung zu. 
 
 
Um 19:53 Uhr betritt Herr Berg den Sitzungssaal. 
 
 
Herr Runge erinnert an die Einwohnerfragestunde in der letzten Sitzung der Stadtvertretung. 
Dort wurde angesprochen, dass sich die Erweiterung des Multimars räumlich problematisch 
auf die Veranstaltung der Ringreiter auswirken könne. Die SPD-Fraktion hat sich Gedanken 
über mögliche vergleichbare alternative Flächen gemacht und bittet um Prüfung, ob ggf. der 
Hundefreilauf am Badestrand für die Ringreiter-Veranstaltung geeignet wäre. 
 
Frau Ebsen spricht einen Bericht in der Palette an, in dem der Unternehmensverband den 
Breitbandausbau im Gewerbegebiet West der Stadt Tönning kritisiere. Herr Hasse führt dazu 
aus, dass für einige Bereiche der Stadt am Markt tätige Telekommunikationsunternehmen 
zuständig seien, in anderen Bereichen wiederum würde der Breitbandausbau über den 
Breitbandzweckverband Südliches Nordfriesland (BZSNF) organisiert. Im Ergebnis würden 
alle Bereiche der Stadt ausgebaut. Als Termin für die Fertigstellung des Ausbaus steht 
derzeit der 31.12.2020 im Raum. 
 
Darüber hinaus spricht Frau Ebsen den schlechten Zustand der seitlichen Randstreifen der 
Straße Swatte Lönn an. Herr Hasse sagt zu, dass die Verwaltung sich Möglichkeiten einer 
Befestigung überlegen werde. 
 
Frau Ebsen macht darauf aufmerksam, dass auf dem Radfahrweg hinter der Firma SIHI 
anscheinend Steine in die Eider geworfen wurden und dort möglicherweise Unfallgefahr 
bestehen würde. 
 
 
Herr Tetzlaff dankt den anwesenden Gästen für das Interesse und schließt den öffentlichen 
Teil der heutigen Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 

Ende öffentlicher Teil um 20:10 Uhr. 


